



PERÚ

Ministerio
de la Producción

Despacho Viceministerial
de MYPE e Industria

Dirección General
de Industria

SÍNTESIS DE NOTICIAS DOMINGO 17 DE OCTUBRE DE 2010

MINISTRO

ASOCIACIÓN DE CACAO RECIBE FONDOS

TUMBES | El ministro de la Producción, **Jorge Villasante Aranibar**, entregó fondos por un monto de S/. 5 millones no reembolsables para cofinanciar catorce proyectos de innovación tecnológica empresarial, que resultaron ganadores de la primera convocatoria del programa Innóvate Perú -FIDECOM. Tumbes es uno de las regiones que será beneficiado con estos fondos que serán asignados a la Asociación Regional de Productores de Cacao a través del proyecto denominado "Mejoramiento del sistema de calidad del cacao fino de aroma en el proceso de pos cosecha de la Región Tumbes". (Correo – Tumbes – 16.10.10)

http://correoperu.pe/correo/nota.php?txtEdi_id=25&txtSecci_parent=0&txtSecci_id=71&txtNota_id=457520

ES IMPORTANTE FOMENTAR LA CULTURA DEL EMPRENDEDOR

En el Perú es muy importante que se fomente la cultura del emprendedurismo, afirmó el ministro de la Producción, **Jorge Villasante**, felicitando de esta forma a La República por colocar en el mercado la colección "12 pasos para el éxito". "Saludo esta iniciativa que va en línea con otras que se desarrollan desde el Estado. Un plan de negocios es interesante porque ayuda a ir formando y consolidando una cultura de lo que se denomina el emprendedurismo en el país", señaló el ministro. Villasante recomendó la lectura de esta colección ya que es necesario que existan empresas formales que cumplan con los derechos laborales y sus obligaciones tributarias. Además, porque las mypes generan millones de puestos de trabajo en el país. (La República 19)

<http://www.larepublica.pe/archive/all/larepublica/20101017/19/node/295522/total/14/pagina>

PESQUERÍA

"SOBREPESCA INCIDIÓ EN MENOR PRODUCTIVIDAD DE JUREL Y CABALLA"

La pesca irresponsable sigue trayendo graves consecuencias para el sector, debido a que el mal uso de los recursos y la sobrepesca, tanto en nuestro propio mar como en territorio internacional, ha generado la dispersión de diversas especies marinas como el jurel, la caballa y la anchoveta, así lo aseguró la viceministra de Pesquería **María Isabel Talledo**. "En alta mar es muy difícil regular la actividad pesquera, es por esto que se presentan muchos problemas de sobreexplotación de los recursos marinos. Existen grandes embarcaciones que ingresan a áreas casi inaccesibles y consumen los recursos, disminuyendo la productividad de países como Chile, Argentina y Perú, entre otros. Esto sin duda es un tema que ya se trata internacionalmente", dijo. Comentó que el Ministerio de la Producción busca fomentar responsabilidad a la hora de realizar la actividad pesquera. Se necesita tomar conciencia de que no podemos abusar de los recursos marinos. (...) (Expreso 19)

http://www.expreso.com.pe/edicion/index.php?option=com_content&task=view&id=118147&Itemid=34

FACTOR CLIMATOLÓGICO AFECTA PRODUCCIÓN

De otro lado, el jefe de la Oficina de Economía y Estadísticas Pesqueras de la Sociedad Nacional de Pesquería, Jorge Vigil, atribuye la escasez de especies en el litoral peruano íntegramente a los cambios climatológicos generados por los fenómenos de El Niño y La Niña. Los peces, como todos los animales, buscan las mejores condiciones para vivir y ese es el caso del jurel, caballa y anchoveta. Los fenómenos climatológicos siempre afectan el desarrollo del sector, pero está en los pescadores preservar los recursos. (Expreso 19)

EL DATO

Debido a las condiciones frías del mar, muchas especies tienden a estar menos disponibles para la flota artesanal y por tanto sus desembarques disminuyen a un año promedio. (Expreso 19)

MYPE E INDUSTRIA

OPORTUNIDADES CON LA MADERA

Este jueves 21 se realizará la Sexta Convención Nacional Desarrollando Oportunidades de Negocio en el Sector Forestal y en la Industria Maderera". Este evento, organizado por el Comité de Maderas de ÁDEX, con apoyo del Ministerio de la Producción y del CITE Madera, se realizará en la sede del gremio exportador (Javier Prado 2875, San Borja). Asimismo, como parte de esta convención, los días 21 y 22 se llevará a cabo una rueda de negocios en la que participarán compradores extranjeros. Para participar escriba a informes@staffdenegocio.com. (El Comercio – Mi Empresa – 3, Expreso 23)
<http://elcomercio.pe/impresas/notas/opportunidades-madera/20101017/655054>

PARA LAS MYPE QUE PIENSAN EN CRECER

Crece con calidad es un programa especializado del **Ministerio de la Producción** que brindará: diez meses de capacitación y asistencia técnica en buenas prácticas de manufactura y gestión (BPMG), con un 75% de descuento del costo del programa. (Aviso – El Comercio – Mi Empresa 15)

PERÚ NEGOCIARÁ TLC CON CENTROAMÉRICA

El ministro de Comercio Exterior y Turismo, Eduardo Ferreyros, confirmó ayer que el 8 de noviembre el Perú empezará a negociar un tratado de libre comercio (TLC) con cuatro naciones de América Central. Además de Panamá, Costa Rica, Honduras y Guatemala, podrían unirse en las conversaciones El Salvador y Nicaragua. (...) El ministro destacó la importancia de esos nuevos mercados, sobre todo para las pequeñas empresas peruanas, que no pueden exportar desde un inicio a mercados grandes y sumamente competitivos, como Italia o Alemania u otra nación europea. (El Comercio A25)
<http://elcomercio.pe/impresas/notas/peru-negociara-tlc-centroamerica/20101017/655195>

MADRE DE DIOS TIENE PARQUE INDUSTRIAL

A través de la publicación de la Ley 29601, difundida ayer en el diario oficial "El Peruano", el Ejecutivo creó el Parque Industrial en la región Madre de Dios. Este funcionará en Puerto Maldonado, provincia de Tambopata. Según la norma, en dicho parque se realizarán actividades productivas de apoyo a micro y pequeñas empresas con el fin de generar empleo sostenible, asociatividad y desarrollo económico y social descentralizado en la región. La ley también establece que el gobierno regional, la Municipalidad Provincial de Tambopata y los representantes de las microempresas, pequeñas y medianas empresas se instalen determinen la ubicación, delimitación y expansión del parque industrial. (El Comercio A27)
<http://elcomercio.pe/impresas/notas/madre-dios-tiene-parque-industrial/20101017/655232>

PAN MUEVE US\$6.000 MILLONES AL AÑO

El negocio de elaborar y vender pan en el Perú genera alrededor de US\$6.000 millones al año, reveló Alejandro Daly, presidente del Comité de Molinos de Trigo de la Sociedad Nacional de Industrias. "Hablamos de una industria que genera 200.000 puestos de trabajo directos", agregó. (El Comercio A24)
http://elcomercio.pe/impresas/notas/monedas-capitales_1/20101017/655193

ECONOMÍA CRECERÁ 9%

El BBVA Banco Continental proyectó que el Producto Bruto Interno (PBI) crecería alrededor de 9% en el tercer trimestre. En la víspera el Instituto Nacional de Estadística e Informática (INEI) informó que la economía creció 9.22% en agosto pasado. Indicó que los indicadores disponibles de actividad y confianza sugieren que en setiembre la actividad podría mantener un ritmo de expansión interanual similar a los registrados en los meses de julio y agosto. "De esta manera, el crecimiento del tercer trimestre se ubicaría alrededor de 9%, luego de haber crecido 10.1% en el segundo trimestre", estimó. (Expreso 18)
http://www.expreso.com.pe/edicion/index.php?option=com_content&task=view&id=118144&Itemid=34

RECLAMOS DE CONSUMIDORES SE RESOLVERÁN EN 30 DÍAS

A partir del 1 de diciembre, los reclamos por mala atención se resolverán en un mes, según lo dispone el nuevo Código de Defensa del Consumidor. El Instituto Nacional de Defensa de la Competencia y de la Protección de la Propiedad Intelectual (Indecopi) precisó que los procesos "sumarísimos", como son llamados estos reclamos rápidos, se aplicarán exclusivamente a denuncias sobre productos o servicios con valor o estimación patrimonial de hasta tres Unidades Impositivas Tributarias (UIT). Asimismo, sobre requerimientos de

información, métodos abusivos de cobranza, demora en la entrega de un producto, incumplimiento de acuerdos conciliatorios, incumplimiento de medidas correctivas y liquidación e incumplimiento de costas y costos. (La República 27)

<http://www.larepublica.pe/archive/all/larepublica/20101017/27/node/295541/total/13/pagina>

EMPRESAS EN REDES SOCIALES

No es una moda pasajera; menos aún, un foro del cual pueden mantenerse al margen. Las redes sociales en Internet, cada día, están tomando una mayor preponderancia en la vida de los peruanos y su uso trasciende ampliamente el primario contacto con los amigos. Así lo están entendiendo las empresas que están empezando a explorar las ventajas de tener una cuenta en Facebook o en Twitter, aunque su nivel de interacción con sus seguidores o contactos es mínimo. Según un estudio de Burson Masteller, realizado entre 160 empresas de altos ingresos en Latinoamérica, en el Perú el 40% de las grandes compañías utiliza al menos una plataforma de redes sociales. (Perú.21-11)

<http://peru21.pe/impresanoticiaempresas-redes-sociales/2010-10-17/287737>

COMERCIO EN CENTRO DE LIMA CRECERÁ 10%

La incursión de los centros comerciales en el tradicional cercado capitalino no le ha quitado espacio a los pequeños y medianos negocios. El presidente de la Asociación de Comerciantes del Jirón de la Unión y el Centro Histórico de Lima, Edmundo Calderón, estimó que sus ventas llegarían a US\$550 millones este año, 10% más que en 2009. (Perú.21-11, Correo 4)

<http://peru21.pe/impresanoticia/caja-fuerte/2010-10-17/287739>

TAMALES CON SABOR A ÉXITO

La pasión por la cocina llevó a Nancy Cabrera a dejar su trabajo en el sector de confecciones para aprovechar las recetas familiares y comenzar a preparar tamales, los cuales ahora vende en los más grandes hoteles del país.

-¿Cómo así inicia todo el negocio?

Cuando yo decido especializarme en lo que era la cocina invierto S/. 100 y le pido a la señorita que trabajaba en mi casa que me ayude a preparar tamales, porque sabía que sola no lo iba a poder hacer, entonces juntas hicimos aproximadamente 100 tamalitos, los cuales ofrecí en una panadería de bastante prestigio en Miraflores.

-¿Cómo logró que ellos empezaran a comprar?

Primero les di una muestra del producto que ofrecía, al cual denominé "Tamalitos Nancy's" y al parecer les gustó porque empezaron a hacer pedidos semanales, pero ya no sólo era venderles a ellos, sino que luego también empiezo a brindar mis productos en otra panadería conocida. (Expreso 23)

http://www.expreso.com.pe/edicion/index.php?option=com_content&task=view&id=118153&Itemid=34

TUMBES EMPRENDE PROYECTO DE PRODUCCIÓN Y EXPORTACIÓN DE LIMÓN

Tumbes.- En los distritos de Matapalo y Papayal, de la provincia de Zarumilla, se viene desarrollando el proyecto "Mejoramiento de la producción y comercialización de limón sutil", donde participa el gobierno regional, asociaciones, institutos, empresas, etc. El objetivo es mejorar su producción para su comercialización y exportación a países como Chile, China y Estados Unidos. (Correo 6)

http://correoperu.pe/correo/nota.php?txtEdi_id=4&txtSecci_parent=0&txtSecci_id=79&txtNota_id=458456

ACTUALIDAD

FORTALECEN LA SEGURIDAD CIUDADANA

El presidente de la República, Alan García, anunció ayer el aumento de 2,100 policías y 200 vehículos patrulleros más en las calles de la capital, la próxima adquisición de un sistema troncalizado de comunicación interdistrital y un Bono de Productividad para los integrantes de la PNP, entre algunas medidas que buscan continuar fortaleciendo la seguridad ciudadana. Tras reunirse con el jefe del Gabinete, José Antonio Chang; el titular del Interior, Fernando Barrios, y el director de la Policía Nacional del Perú, general Miguel Hidalgo, el Dignatario destacó la disposición de que más efectivos se dediquen a la seguridad ciudadana antes que a labores administrativas. (El Peruano 3)

TRES CANDIDATOS SE DESMARCAN EN LA RUTA HACIA LA PRESIDENCIA

A medio año de los comicios generales, el baile parece asunto de tres. La reciente encuesta nacional urbana de El Comercio elaborada por Ipsos Apoyo revela que Luis Castañeda supera por un punto a Keiko Fujimori y que Alejandro Toledo llega a 16%. Los tres eventuales postulantes han incrementado su intención de voto respecto al sondeo hecho hace dos meses, mientras que Ollanta Humala retrocede un punto. (El Comercio A6)

<http://elcomercio.pe/impres/otas/tres-candidatos-se-desmarcan-ruta-hacia-presidencia/20101017/655255>

VOTO ELECTRÓNICO REQUIERE REFORMA CONSTITUCIONAL, SEGÚN MULDER

El congresista del Apra Mauricio Mulder afirmó que el proyecto de ley que permitirá aplicar el voto electrónico no será posible por estar en contradicción con algunos artículos de la Constitución. El parlamentario oficialista se basa en el artículo 185 de la Carta Política, el cual indica que "el escrutinio se debe realizar en acto público", y el artículo 31, que estipula que "el voto es igual" para todos los ciudadanos. Frente a estas disposiciones, Mulder expresó que el voto electrónico "no es de acto público, ya que este se va a la memoria de una computadora y nadie sabe el resultado". Añadió que tampoco es igual para todos los ciudadanos porque se plantea hacerlo de manera gradual, es decir, que en algunos lugares se vote de manera electrónica y en otros se continúe con el sufragio mediante cédula, como se ha hecho hasta ahora. (El Comercio A14)

<http://elcomercio.pe/impres/otas/voto-electronico-requiere-reforma-constitucional-segun-mulder/20101017/655256>

"SIN DUDA ARTEMIO ESTÁ GOLPEADO" (ENTREVISTA A FERNANDO BARRIOS, MINISTRO DEL INTERIOR)

A un mes de asumir la cartera, el funcionario evalúa el futuro de la facción senderista del Huallaga y las tareas a cumplir en los siguientes meses.

-Ministro, en su opinión, la captura reciente de Edgar Mejía Asencio es el golpe final contra la facción de "Artemio"?

No, no debemos subestimar al enemigo. Es una buena acción y por eso felicito a las distintas unidades policiales que han actuado con agudeza identificando al sujeto y haciéndole un seguimiento durante algún tiempo. Lo hemos ubicado en un momento preciso. Sin duda se encuentra golpeado, no está en las mismas condiciones. Nosotros igual insistiremos.

-¿Su captura era entonces importante?

Este sujeto era parte del cuadro más importante que seguía a "Artemio", pues era el segundo en el mando. Tenía como responsabilidad la margen izquierda del río Huallaga. Su labor era recolectar fondos a través de la extorsión, el chantaje y el cobro de cupos al narcotráfico, porque todos sabemos cómo actúa el narcoterrorismo. (La República 4)

<http://www.larepublica.pe/archive/all/larepublica/20101017/4/node/295549/total/15/pagina>

SOLO 6 PRESIDENTES REGIONALES TENDRÁN MAYORÍA EN CONCEJOS

(...) Según la proyección de Infogob de la ONPE, solo en seis regiones no habrá segunda vuelta. Los candidatos electos pertenecen a movimientos independientes y su victoria aparece definida. Es el caso de Piura, donde el presidente electo Javier Atkins (Unidos Construyendo) logró hacerse de 7 consejeros de un total de 9, y Cajamarca, cuyo nuevo jefe, Gregorio Santos (Afirmación Social), obtuvo 9 de 12 representantes en el mencionado puesto. En la región de Apurímac, el partido de Elías Segovia (Poder Popular Andino) –que ganó la gobernatura– también cuenta con mayoría, pues tiene 4 consejeros de un total de 7. Así también ocurre en San Martín, donde el presidente regional electo César Villanueva (Nueva Amazonía) superó la valla de la mitad más uno al ganar 7 de los 10 consejeros. En tanto, en Junín, el ganador Vladimir Cerrón, del movimiento Perú Libre, logró alcanzar también la valla con 5 de los 9 puestos. El nuevo presidente regional del Callao, Félix Moreno (Chim Pum Callao), también podrá gozar de relativa tranquilidad pues el único puesto a consejero logró ser ocupado por el de su movimiento. (La República 14)

<http://www.larepublica.pe/archive/all/larepublica/20101017/14/pagina/15>